

# *Cuba e Irlanda por estrechar las relaciones bilaterales*

---



*por María Josefina Arce*

En el primer recorrido que un presidente de Irlanda realiza por América Latina, el actual jefe de estado del país europeo Michael Higgins incluyó a Cuba, muestra del interés de fomentar las relaciones bilaterales que ambas partes califican de satisfactorias y con un gran potencial.

Como una de sus primeras actividades en La Habana se reunió el presidente irlandés con su homólogo cubano, Raúl Castro. Durante el encuentro se constató el buen estado de los nexos entre las dos naciones.

Cordial y amistoso fue el diálogo entre los dos mandatarios, quienes coincidieron en el gran potencial existente para fomentar el intercambio económico, comercial y la cooperación bilateral.

De hecho en territorio irlandés han tenido lugar foros para explicar aspectos de la actualización del modelo económico cubano y las perspectivas que para la inversión ofrece la Zona Especial de Desarrollo del Mariel, en el occidente cubano.

El turismo es también una de las áreas en que existe interés por incrementar los vínculos. Desde 2014 hasta la fecha, de acuerdo con las autoridades cubanas del sector, Irlanda ha registrado un crecimiento

en el número de personas que visitan la nación caribeña.

De hecho el stand cubano es uno de los más visitados durante la Feria del Turismo en Dublín, la capital irlandesa, en la que Cuba participa activamente desde hace varios años.

Pero los nexos bilaterales también se extienden a otras áreas como la cultura. Eventos musicales, danzarios y de cine cubano han tenido lugar en territorio irlandés para estrechar los vínculos existentes y posibilitar un mayor conocimiento de ambos pueblos.

Igualmente destaca la solidaridad existente entre los dos estados. En Irlanda se desarrolló una amplia campaña a favor de la liberación de los cinco luchadores antiterroristas cubanos, que durante más de 15 años guardaron injusta prisión en cárceles norteamericanas por monitorear a grupos de extrema derecha de origen cubano asentados en territorio estadounidense, desde donde fraguaron acciones violentas contra el pueblo de la Mayor de las Antillas.

Irlanda también ha respaldado la lucha de Cuba para que se ponga fin al genocida y unilateral bloqueo económico, comercial y financiero que desde hace más de medio siglo mantiene Estados Unidos contra los cubanos.

Intensa es la agenda que cumple en La Habana el presidente irlandés, quien participará en actividades relacionadas con la Vigésimo sexta Feria del Libro y ofrecerá una conferencia magistral el próximo viernes en el Colegio de San Gerónimo, en el centro histórico de la capital cubana.

Aunque esta es la primera visita de un jefe de estado irlandés a Cuba, funcionarios de esa nación han viajado al país caribeño, con el propósito de afianzar los nexos bilaterales.

Sin dudas la permanencia en nuestro territorio del primer mandatario de la nación europea redundará en un mayor acercamiento entre ambos pueblos en lo económico y comercial, pero también en otros ámbitos, lo que permitirá un estrechamiento de las relaciones bilaterales.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/121891-cuba-e-irlanda-por-estrechar-las-relaciones-bilaterales>



**Radio Habana Cuba**